
310. En esta administración, Servicios Amigables para Adolescentes brindan 7.8 millones de atenciones en salud sexual y reproductiva

Secretaría de Salud cuenta con red de tres mil 283 servicios de este tipo.

Secretaría de Salud | 26 de septiembre de 2023 | Nacional

En últimos ocho años disminuyó 16.7% la tasa específica de fecundidad de adolescentes de 15 a 19 años (TEFA).

- Con el lema “La tarea es de 2”, del 25 al 29 de septiembre, el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva realiza actividades informativas

La Secretaría de Salud cuenta con una red de tres mil 283 Servicios Amigables para Adolescentes, ubicados en unidades médicas, donde personas de entre 10 y 19 años reciben orientación y consejería en temas de salud sexual y reproductiva, en un ambiente de confidencialidad y privacidad, informó la directora general del Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGSR) de la Secretaría de Salud, Yolanda Varela Chávez.

Dio a conocer que entre diciembre de 2018 y agosto de 2023 en los servicios amigables se proporcionaron cerca de 3.1 millones de atenciones de primera vez; de las cuales, 38.5 por ciento fue para menores de 15 años. En total se han brindado 7.9 millones de atenciones de primera vez y subsecuentes en salud sexual y reproductiva en estos espacios.

En el contexto de la Semana Nacional de Prevención del Embarazo Adolescente, del 25 al 29 de septiembre, resaltó que esta área es prioritaria en políticas públicas, por lo cual se ha fortalecido la Estrategia Nacional para la Prevención del Embarazo en Adolescentes (Enapea), la cual es interinstitucional e intersectorial, es coordinada por el Consejo Nacional de Población (Conapo) e incluye los tres órdenes de gobierno: federal, estatal y municipal.

Varela Chávez subrayó que, como resultado de las acciones intersectoriales, en los últimos ocho años se evitaron 356 mil 551 nacimientos en personas de 15 a 19 años, lo que representó una reducción de 16.7 por ciento en la tasa específica de fecundidad de adolescentes (TEFA), al pasar de 72.4 a 60.3

nacimientos por cada mil entre 2015 y 2023, conforme a datos de Conapo.

A través de la Enapea se instrumentan acciones integrales y articuladas, así como mecanismos de atención intersectoriales e intergubernamentales que inciden en la prevención de embarazos en la segunda década de la vida. Los ejes rectores tienen que ver con perspectiva de género; curso de vida; niñez, adolescencias y juventudes; pertinencia cultural y ciudadanía; y derechos sexuales y reproductivos.

Sobre los avances en los indicadores de seguimiento y monitoreo de la Enapea, la servidora pública sostuvo que, en 2023, las entidades con las mayores TEFA son Chiapas con 81.7 nacimientos por cada mil mujeres de 15 a 19 años; Tlaxcala, con 69.6; y Zacatecas, 68.8. La menor TEFA se presenta en la Ciudad de México, con 47.1; Baja California, 50.6, y Yucatán con 51.2 nacimientos por cada mil mujeres de 15-19 años.

La directora general del CNEGSR detalló que también, mediante el Programa de Acción Específico de Salud Sexual y Reproductiva 2020-2024, se impulsan en todo el país acciones de información y prestación de servicios orientadas a que la población de 10 a 19 años ejerza sus derechos sexuales y reproductivos de forma segura, responsable e informada.

Aunado a lo anterior, los 365 días del año está disponible el chat en línea denominado ¿Cómo le hago? bit.ly/3PxQ0wE para proporcionar información y orientación en tiempo real, en materia de salud sexual y reproductiva. Durante el 2022 se atendieron 12 mil 240 consultas por parte de adolescentes.

Resaltó que el método de mayor uso en adolescentes con vida sexual activa que acuden a la Secretaría de Salud es el implante subdérmico, el cual es utilizado por 40.3 por ciento de menores de 20 años para regular la fecundidad.

Respecto a la prevención de embarazos subsecuentes, indicó que se brinda orientación y consejería a adolescentes embarazadas para favorecer la libre adopción de un anticonceptivo posterior a la atención del evento obstétrico (parto, aborto o cesárea). En 2022, siete de cada 10 adolescentes atendidas por parto, aborto o cesárea adoptaron un anticonceptivo para prevenir un embarazo subsecuente.

Con el lema "La tarea es de 2", a lo largo de la semana del 25 al 29 de septiembre el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva, en coordinación con los Servicios Estatales de Salud, realizan actividades para acercar información a la población en general, a través de pláticas sobre prevención del embarazo y temas de salud sexual.

Recientes estimaciones del Conapo muestran que en el país ocurren aproximadamente 345 mil nacimientos en madres menores de 20 años, de los cuales cerca de 10 mil corresponden a menores de 15 años.

Las Organizaciones Mundial y Panamericana de la Salud (OMS/OPS) promovieron la Semana de Prevención del Embarazo en América Latina. En este contexto, presentaron el reporte: La salud de los y las adolescentes y jóvenes en la región de las Américas, bit.ly/3LzXhuU, que contiene los últimos datos disponibles, con el propósito de analizar el estado de salud, resumir la situación actual y ofrecer una perspectiva sobre cómo actuar para mejorar el bienestar de esta población.

X: [@SSalud_mx](https://twitter.com/SSalud_mx)

Facebook: facebook.com/SecretariadeSaludMX

Instagram: [ssalud_mx](https://instagram.com/ssalud_mx)

YouTube: [Secretaría de Salud México](https://youtube.com/Secretaría%20de%20Salud%20México)

Contesta nuestra encuesta de satisfacción.

¿Cómo fue tu experiencia en gov.mx?

